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一直以来，辽宁本钢男
篮豪华的本土后卫线都是他们引以
为傲的资本，尤其是在控卫位置上可
以说有着 CBA 联盟中最雄厚的阵容
储备。

但是受困于自身侧翼位置上的
薄弱，再加上一些球队利用超级小外
援来形成压制，让辽篮这条豪华的后
卫线在联赛中并非每一次都能发挥
出应有的优势。

如今，在即将到来的CBA复赛阶
段比赛，很多球队都将采用“全华班”
或者“单外援”的阵容作战，超级外援
带来的影响可以说降到历史最低
点。这样一来，拥有一条出色后卫线
的辽篮，能否抓住机会，最大限度的
释放出应有的威力呢？

郭艾伦出手机会将提升

在过去几个赛季里，郭艾伦一直
都是辽篮本土的第一得分点。尤其
是在上个赛季，他场均能够拿到 23.6
分，使自己职业生涯以来首次让赛季
场均得分突破20分大关。

而在本赛季，郭艾伦在前面常规
赛中的表现并不算太理想，一方面是
他个人的身体状态在参加男篮世界
杯之后没有太充分的时间进行调整，
另一方面也是因为球队新外援到来
之后在战术体系上的磨合还存在许
多问题。

在这种情况下，郭艾伦在场均出
场时间只比上赛季少了1分钟的情况
下，场均得分从 23.6 分变成了 19.3
分，差不过每场比赛都少得了 4 分。
不过从进攻效率上来看，他仍然是球
队冲击对手防线的重要手段，他的两
分球命中率达到了 59%，暂时是生涯
以来的最佳表现。

但导致他得分反而减少的主要
原因，一方面是出手次数差不多每场
少了 4 次，另一点则是他的三分球命
中率出现了明显下滑。

在场均外线出手4次以上的情况
下，郭艾伦曾经单赛季三分球命中率
达到过 39%，而在最近两个赛季也有

35%和 34%。不过在本赛季中，郭艾
伦的三分球命中率再次下滑到只有
31%，这对于他来说并不是一个正常
的水准。

在CBA复赛之后，因为辽篮采用
全华班阵容，因此郭艾伦在场上的攻
击力必然得到进一步的释放，出手机
会也会和有外援时相比得到很大提
升，甚至可以说要扛起全队的进攻大
旗，成为球队当之无愧的第一得分
点。

这样一来，如何在扛起更多进攻
重任的情况下，能够保持一个稳定的
命中率，是对郭艾伦来说最重要的事
情。

控卫线应发挥整体优势

除了郭艾伦之外，辽篮在外线
上依然后非常充足的储备，尤其是
他们的后卫线，在 CBA 联盟中绝对
可以用“豪华”二字来形容。但是如
何将这条豪华的后卫线的优势充分
发挥出来，并且让优势转化为胜势，
这仍然是辽篮需要下功夫去解决的
问题。

按照辽篮现有的球员配置，全
华班阵容中必然会大量采用双控卫
的配置，最理想的情况必然是郭艾
伦与赵继伟联手首发，两个人各有
所长，而且技术特点能够形成互补，
哪怕是在有外援的阵容时，通常也
是辽篮在单外援时段里最常使用的
组合。

但是在全华班作战的情况下，本
土后卫的轮转也发生改变，在场上承
担的职责也必然有所调整。以往更
多扮演防守尖兵的高诗岩，无疑会增
加出场时间，并且有机会释放出更多
进攻才能。

再加上可以在后场多个位置摇
摆的刘志轩，同样有一手非常稳健的
传控能力，这可以很大程度上分担球
队在控球组织这一环节的体能分配，
让球场上时刻都保持有两名传控技
术扎实的后卫，来稳定住全队的节
奏。

在弱化了外援作用的比赛中，依
靠个人能力的强攻自然会相应减
少，团队配合与节奏的掌控，更加成
为影响胜负天平的因素。辽篮如果
能够利用好这一点，自己时刻掌控

好比赛的节奏，其实就相当于赢了
一半。

侧翼投手需要提升火力

同为外线的侧翼位置，通常是 3
号位小前锋们发挥的空间。在这个
位置上，辽篮已经有很长一段时间
处于薄弱的状态，因此不得不在比
赛中大量采用三后卫同时登场的阵
容。

如今面临 CBA 复赛，辽篮即便
采用全华班阵容，在这个环节上其
实也并没有多少的改善。可用的球
员目前来说主要还是刘志轩这名

“多面手”，以及丛明晨和郭旭这两
位投手。

这其中，丛明晨是值得关注的一
名球员，原本他在最近几个赛季中有
着明显的进步，逐渐有支撑起球队侧
翼的趋势，但是本赛季揭幕战上就遭
遇了严重的伤病，险些直接报销了整
个赛季。

如今，因为疫情原因让联赛延期
进行，相当于给丛明晨一个非常充分
的休养时间。但是从伤病康复，到完
全找回身体状态、比赛感觉，仍然有
一段不短的路要走。

而对于辽篮来说，在侧翼位置上
最为急需的，其实还是三分线外的
火力支持。毕竟在内线有韩德君进
行牵制，外线又有多名控卫可以穿
针引线、压缩防守空间的情况下，辽
篮在外线其实可以创造出很多投篮
机会。只不过本赛季前面的赛程
里，他们在把握机会这个环节做得
并不好，糟糕的三分球命中率甚至
让他们浪费了大量无人防守下的空
位投篮。

在联赛暂停的这段时间里，辽篮
也针对投篮环节进行了大量的训练，
显然是希望球队能够在比赛中有着
更好的投篮表现，这其中最为重要的
其实也就是侧翼的几名投手了，只要
他们的火力能够跟得上，那么辽篮的
进攻机会变得非常顺畅。

辽沈晚报首席记者 高鹏

辽篮明日出征CBA复赛 第一阶段将采用“全华班”阵容

郭士强：让大家看到不一样的辽篮
本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏

报道 为备战即将在 6月 20日打响的
CBA复赛第一阶段赛事，辽宁本钢男
篮将于明日中午启程奔赴青岛，提前
三天抵达赛区进行适应场地等复赛
前最后的备战。

根据CBA联盟的统一要求，辽篮
将和大部分球队一样提前三天抵达
赛区。因为在抵达赛区的当天，全队
所有人员还需要再进行一次核酸检
测，加上在出发前球队就已经做过的
两次，总共三次检测后才能正式参加
比赛。这样的严格要求，也是要务必
保证 CBA 复赛能够在安全稳妥的情
况下顺利举行。

在出发前往赛区之前，辽篮主帅
郭士强也接受媒体采访，介绍了球队
近一段时间以来的备战情况。“这段
时间训练大家都非常努力，而且每个
人的状态，包括训练的态度和场上的
投入，我都非常满意，而且训练质量
也都很好”，郭士强说。

对于即将到来的复赛第一阶段
比赛，因为采取赛会制的方式进行比
赛，因此在比赛密度上要比正常情况
下的常规赛更加考验球员体能，尤其
是对于辽篮来说，他们不但要在13天
内打完7场比赛，还要经历两次“背靠
背”的考验。

郭士强也坦言，想打好这样的比
赛，最重要的就是要规划好全队的体
能分配。“我们前一段时间的训练，在
体能上已经让球员都做好了储备，但
是到了赛会制的比赛中，每场比赛中
如何把大家的体能合理分配好，是非
常重要的。”

另外，辽篮已经确定在复赛第一
阶段将率先采用“全华班”阵容进行
比赛，球队新签约的第三外援梅奥将
跟随球队一起前往赛区，根据实际情
况再决定何时启用这名外援。这样
一来，“全华班”阵容的辽篮究竟能够
有怎样的表现，也成为外界关注的焦
点。

对此，郭士强充满信心地表示，
球队按照制定好的计划，已经进行了
很长时间的训练，而且也根据不同的
情况做了一些针对性的准备，因此在
这次复赛阶段，一定能让球迷们看到
一支风格与以往不同的辽篮。

郭艾伦要扛起进攻大旗 后卫线应发挥整体优势

去年年末，一个梗火遍了B站和
快手，连新闻联播的主持人也顽皮
了一次，在为中国航天鼓劲的时候，
康辉对着全中国人民说了一句“奥
利给”！

今年 4 月，人民日报评论刊发
《每天一句“奥利给”，他的视频为何
成为“打气池”》的文章，为账号名为

“朝阳怪鸽”的网红黄春生点赞。
2020年 6月 6日，某短视频平台

九周年宣传片推出了一则名为《看
见》的短视频。这条视频很快破圈
在社交网络上刷了屏，仅在新浪微
博上，就收获了3500万多次观看，超
过19万转发和55万次点赞。

在黄春生“破圈”为公众所知之
前，他是一个在世人眼中有些怪的
中年男人，学习恐龙走路，像鸭子一
样热身，一年四季不穿袜子。“奥利
给”就是他在视频里经常会爆出的
梗，也正是这句标签式语言，让他有
了破圈的机会。

中国文艺评论家协会副主席、
辽宁省曲艺家协会主席崔凯说，他
都没想到是这个视频，才让他得到
了解黄春生的机会。

原来黄春生是辽宁省曲艺家协
会的会员，他在直播时也经常是快
板不离手。但崔凯回忆说，他面对
面看过黄春生的表演，并没有给他
留下深刻印象。

直到这次视频《看见》的破圈，
他才深入了解了黄春生的生活和作
品。

他凌晨四点多给我发来的微信
说：冬泳怪鸽一部《看见》瞬间刷屏，
我看见了，却没在意。因为当下多
媒体上一夜爆红的主播目不暇接，
直到我女儿崔晓告诉我，这个“奥利
给”是你们省曲协会员呢！这才引
起我的关注，作为省曲协主席，没看
见这位叫黄春生的会员深感愧疚。

“我重新看了《看见》，明白了它
超越《后浪》(关注度)的合理性。普
通，平凡，草根，穿着普通泳裤，呼啸
一声：无论我们遇到什么困难，都不
要怕，微笑着面对它。加油！奥利
给！”

崔凯感叹说，曲艺源于民间说
唱，千百年里都是在“大山里起舞”

“在菜地里高歌。”没错，曲艺原本
就是平民的艺术，人们在各种艰难

困苦中或说或唱，自娱自乐，达到
一种快乐的宣泄。艺人的地位提
高，专业化程度增强，追求高大上
多了，对生活底层的人们生存状态
看见的少了，虚假作品就会泛滥成
灾。后来沾染上了商业的、宣传的
各种功利性，才出现了追求高大上
的倾向。当下曲艺界有无数黄春
生这样的靠说相声、唱快板不足以
养家糊口，兼做婚礼主持人勉强维
持生计的从业者，由于热爱曲艺，
因此不离不弃。我赞赏“奥利给”
黄春生的这种精神，活出个样来给
自己看，红不红不重要，坚持平凡，
坚持本真，坚持接地气，宁舍庙堂
之高，不舍江湖之远。为生活加
油！为人们鼓劲！战胜困难，干就
是了!

是啊，1970年出生的黄春生，做
了十多年教师，喜欢曲艺，打快板、
说相声，曾经有一段时间，还是当地
电视台的常客，又做过一段时间婚
礼主持，但他成为网红之后，找他主
持婚礼的活也少了。多年来，他一
直在照顾生病且丧失劳动能力的父
亲，还有一个智力障碍的弟弟，他仍

然没有去接广告，每个观众的打赏，
他都会真诚地说声谢谢，不接受粉
丝的捐赠。

想起两千多年前孔子和弟子子
贡的对话。

子贡曰:“贫而无谄，富而无骄，
何如？”

子曰:“可也，未若贫而乐道，富
而好礼者也。”

对普通人来说，最难得的是心
中信仰不为外物所动，一箪食一瓢
饮不改其乐。

路遥在《平凡的世界》里说，普
通并不等于庸俗。他也许一辈子就
是个普通人,但他要做一个不平庸的
人。在许许多多平平常常的事情中,
应该表现出不平常的看法和做法
来。

“闲话终日有，不听自然无。”
“消除恐惧的最好办法是面对恐
惧”——黄春生最难得的就是他真
正在践行自己所说的“口号式语
言”，只有这种坚持，才能够让他在
录制宣传片的时候，就如一个内心
强大的人站在世界之巅，发出向整
个宇宙的轰鸣之音。

央级媒体何以点赞辽宁网红黄春生
实话石说

辽篮后场双子星的经验和优势令人期待。 辽沈晚报记者 查金辉 摄
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据德国《踢球者》杂志日前报
道，受新冠肺炎疫情导致联赛停摆
的影响，德甲德乙两级职业联赛本
赛季电视版权收入比预计减少 1.5
亿欧元，下赛季可能也会缩减。

德国足球职业联盟（DFL，以下
简称“联盟”）财务委员会在发给德
甲德乙 36 家俱乐部的信件中透露，
本赛季电视版权收入达 12 亿欧元，
比预计的 13.5 亿欧元少了 1.5 亿欧
元。由于部分境外合作媒体受疫情
影响难以兑现支付，联盟还将面临
6000万欧元的海外市场损失。

4月底，联盟与大多数合作媒体
达成协议，由媒体预支费用，以解决
俱乐部的“燃眉之急”。当时各俱乐
部收到 5100 万欧元，而本赛季最后
一期 2 亿欧元的版权费目前尚未到
账。

联盟在信中提醒各俱乐部及时
调整经济预期和经营策略，建议俱
乐部为下赛季可能出现的风险做好
准备。

面对可能出现的诸多变数，联
盟已经调低了下赛季的版权收入预
期，从 12.7 亿欧元降到 12 亿欧元。
目前仍不能确定下赛季能否允许球
迷回归赛场。 据新华社

德媒：德甲德乙本赛季
损失1.5亿欧电视收入

□王小石




